

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

San José, viernes 5 de agosto de 1904

NÚMERO 819

LA PROVEEDORA

DE ANDRES SANDOVAL

Almacén de abarrotes por mayor y menor. Importación directa. Todas las mercaderías llegadas á esta casa son enteramente frescas y á precios los más bajos de la plaza. Lado Sur del Mercado.



EL ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C. 2 hasta C. 12 el par. Zapatos cosidos. Visítad tan bien atendido al racón.

NUTRIR al TUBERCULOSO es CURARLO.

La hora parece haber llegado cuando las medicinas pueden considerarse como un incidente solamente en el tratamiento de la tuberculosis.

La nueva fórmula para la cura de esta enfermedad puede condensarse así: "Aire puro, Alimentación nutritiva y abundante, y Descanso."

La buena alimentación es la parte más esencial del tratamiento. Se sabe con toda certeza que la tuberculosis es causada por un microbio que sólo se desarrolla en los organismos debilitados y por lo tanto mientras mejor se alimenta y nutre la persona más fuerzas recobra para resistir y vencer la invasión tuberculosa.

Toda persona afectada de tuberculosis debe alimentarse nueve veces al día y su dieta debe consistir principalmente de huevos, carne y leche, pero como los organismos extenuados no reciben generalmente de los alimentos ordinarios toda la materia orgánica y mineral que necesitan para su perfecta nutrición, es necesario reforzar la alimentación tomando la

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que suministra en forma concentrada y predigerida la grasa que rellena los pulmones con nuevos tejidos vivientes y vigoriza las funciones respiratorias, cuyo buen funcionamiento es un factor muy importante para la buena nutrición. Los hipofosfitos de cal y de soda íntimamente ligados con el aceite de bacalao en la Emulsión de Scott suministran á la sangre la materia mineral de la cual se nutren y fortifican los nervios, los huesos y el cerebro. Hay mucha más substancia nutritiva en una cucharada de Emulsión de Scott que la contenida en un volumen igual de cualquier otro alimento, y cuando esta emulsión-alimento se toma con constancia y se dedican todos los esfuerzos y el tiempo á obtener la curación, á lo menos por un año, los progresos realizados en ese tiempo son tan maravillosos que el enfermo ve bien retribuida su fe y perseverancia.



Precaución Necesaria.—No se caiga en el error de comprar una Emulsión de pacotilla por economizar unos cuantos centavos. Todo lo barato al final resulta caro y tratándose de la salud, no solamente caro, sino fatal. Recuérdese que sólo hay una Emulsión verdadera y esa es la de "Scott," que se distingue por la marca del "hombre con el bacalao á cuestas."

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Tienda de novedades de Manuel Romero
Ha recibido paraguas, capas y ponchos de hule, zapatos caucho, ropa de lana y varios otros artículos para invierno.
Ya llegaron los famosos frenos liberianos.

Hotel y Restaurant Central

AVENIDA CENTRAL—CALLE 22.

Este establecimiento bien conocido por sus buenos servicios, ofrece como siempre encargos á domicilio, fuera y dentro de la ciudad.

Habitaciones bien ventiladas. Especialidades en Helados Napolitanos. Galantinas, etc. Los precios no tienen competencia.

Gran menú escogido para los domingos.

LINIA DE VAPORES A INGLATERRA

Servicio directo entre Puerto Limón, Manchester y Bristol

EN 17 DIAS

Para Manchester habrá vapor cada quince días

„ Bristol otro „ „ „

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje: en 1ª á Manchester.....£ 20. 0'0
„ 2ª á Bristol.....„ 15. 0'0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. — Costa Rica Division

JOHN M. KEITH, ADMOR.

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

CONSTEN

TODAS AQUELLAS PERSONAS que conmigo tengan cuentas pendientes de comida, que si dentro de quince dias á contar del 15 del presente, no llegan á arreglarlas, publicaré las iniciales de sus nombres y las cantidades respectivas.

—RAMONA MONTERO.—

Esparta, Julio 11 de 1904.

JOSE SOLANO P.

CARPINTERO

EBANISTA

Con muchos años de práctica

Se encuentra frente al Cuartel de Policía, donde ofrece sus servicios á su numerosa clientela.

Vendo mi casa de habitación

en el punto más céntrico de Juan Viñas con un solar de 22 varas de frente por 90 de fondo, cultivado de café y plátano. Para más informes entenderse en Cartago con Aristión Jiménez y en Juan Viñas con su propio dueño.

RAFAEL JIMÉNEZ.

EL SIGLO

TIENDA DE NOVEDADES

IMPORTACIÓN DIRECTA. Especialidad en gasas fantasía, lanas para señora, merinos, céfiros y todo lo concerniente al ramo. Variedad en paraguas. Gran surtido de Pañolones. Todo nuevo, todo barato. Frente al Banco de Costa Rica, contigua á la relojería de López García.

Redactor, Editor y Administrador.
Federico Fernández G.

AGENTE VIAJERO EN LA REPUBLICA
Arturo Zúñiga A.

Precio de suscripción

Pago adelantado

Por un mes C/ 1-00
Números sueltos 0.05
.. atrasados 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse á la "Administración de EL DERECHO"

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª n.º 126, Oeste, apartado: n.º 86.

"EL DERECHO"

Lo de siempre ó una fuerte pesadilla

Que las ovejas sigan con marcada fidelidad los pasos de su buen pastor no, es extraño en animalitos tan inofensivos como débiles y sumisos; pero que los hombres lleguen á imitar á aquellos, es verdaderamente triste é incomprendible.

El hombre de ideales mira siempre adelante y se preocupa por su porvenir, echa un vistazo sobre su pasado corrigiéndose en lo que crea malo, y perseverando en sostener los buenos principios. La condición indispensable para que un hombre surja llegando á coronar sus justas ambiciones es: el carácter; sin éste, todo está perdido, no hay hombre.

¿Cómo es posible que mediante un resorte, se dejen mover á voluntad de aquel; grupos considerables de hombres?..... dónde está el carácter?..... dónde están las ideas propias? Todo se ha perdido, lo ha arrollado la fatalidad. Esos grupos representan un barco, y sus ideas la tripulación; que á merced de las olas lo batan con furia; siendo más fuerte ésta, cuando el barco cede y la tripulación no hace esfuerzo alguno por salvarse.

Así pues: en los destinos de la Patria, existe un barco que es gobernado por una sola voluntad; navegando en cualquier dirección que desee darle el piloto—pero ¡ay!.... llegará un momento en que el mar cambie el estado tranquilo de sus aguas, por una tempestad que indudablemente batirá con furor aquel des-

graciado barco, terminando por echarlo á pique; visitarán entonces las tenebrosas cavidades del profundo océano: reconociendo el grave error en que estaban. ¡Pobres marinos, que serán esclavos de terribles desengaños!

Por eso: cuando oigo hablar de la *Comisión Permanente*, no puedo menos que decir: *la embarcación se irá á pique*.

Díálogo baturro

¡Pardiez!..... si están de plácemes nuestros diputaus!

¡Ea chico! porqué?

¡Pus hombre! por el parto de los martes.

¿Cómo así?

Caracolitos, no lo estas viendo?..... en días pasaus, dió á luz sin dificultad cierta camarilla, una linda chiquía que responderá al nombre de "Comisión Permanente".

Y quíay con eso?.....

Pus..... lu más natural; la mare por un lau estará alegre y gozará de las delicias que le proporcione su hija; y el pare hará su felecidá acariciando de las narices á su chiquía.....

Y la mocosuela qué pensará?.....

Pus hombre: mamar.

Colaboración

PROPAGANDA

Desde hace algún tiempo vienen ciertos órganos de la Prensa Nacional, anunciando que se están emprendiendo trabajos con fines políticos, y que ya se sienten los primeros síntomas tendientes á dar principio á la próxima lucha eleccionaria.

Nos parece que no carecen de razón los que tal cosa creen; pues, ya tenemos al jimenismo con un órgano de combate; al cletismo con dos, y al zuñiguismo, (circulito compuesto de empleados públicos) con el suyo, que trata de hacer política con anticipación.

El Partido Republicano, como nadie ignora, está organizado como desde su principio, pero no pretende en las actuales circunstancias proceder del mismo modo que los partidos en ciernes que anotamos anteriormente; y llegada la hora oportuna, se presentará en la arena política, con el entusiasmo de siempre, y con su digno Jefe á la cabeza, el Licenciado don Máximo Fernández.

Los circuitos jimenistas, zuñiguistas, cletistas etc., son girones de lo que llamaron "Partido Nacional" ó de Transacción, que hoy se encuentra enteramente despedazado y postulando, sus diferentes fracciones para candidatos á la presidencia de la República, á distintos personajes políticos.

Solo el histórico Partido Republicano está compacto; pues componen sus filas hombres que aman verdaderamente la Patria, y que anhelan que en día no lejano triunfen los principios y las ideas porque lucharon tanto don Félix Arcadio Montero, don Faustino Montes de Oca, don Mariano Carazo, y muchos otros honrados patriotas de grata recordación, para dicha de todos los que vivimos bajo el cielo de esta hermosa tierra llamada Costa Rica.

Aunque comprendemos bien que los trabajos políticos han principiado, pero sordos, disimulado y bajo cuerda, principalmente los que se hacen en favor de un *Ministro*, para llevarlo al Poder como llegó Iglesias; aguardaremos hasta lo último, para no agitar al país, ni iniciar abiertamente un movimiento político todavía extemporáneo, y si entrar en él á su debido tiempo, como otras veces lo hemos manifestado.

LUCIERNAGA.

MI OPINION

Señor

don Federico Fonseca.

Santo Domingo.

Mi querido amigo:

Salúdole afectuosamente en unión de su apreciable familia.

He visto en "El Republicano" un artículo muy honroso para usted; lo felicito.

Recuerdo que William Peters publicó algunas líneas hablando de la legua domingueña en Sarapiquí y aconsejando al Municipio la venta de esos terrenos; en el último número del periódico hay otro artículo con iguales tendencias, y hoy supe que el sábado iría el referido William con otros extranjeros á Sarapiquí con el fin de ver los terrenos para entrar en negociaciones con el Municipio.

Yo conozco muy bien los terrenos municipales de Santo Domingo en Sarapiquí, y puedo hablar con conocimiento de causa.

Puedo asegurarle, mi amigo, que ustedes, los domingueños, no aprecian en lo que valen aquellas riquezas, y allí que tratan de vender todo un porvenir por una suma insignificante que la gastarían en menos de un año, y en obras que no son de perentoria necesidad.

La legua domingueña es así: una llanura sin interrupciones, sin sinuosidades, regada por magníficas corrientes de agua cristalina; poblada de maderas preciosas como cedros de todas clases, caobas, robles, encinos, iras, etc.; terrenos fertilísimos, revelados en una vegetación exuberante y en la gran cantidad de árboles de cauchuc (hule) que los pueblan. Solamente las maderas de la legua domingueña no valen menos de \$50,000.

El clima de esa región es de lo mejor que puede pedirse; lo que permitiría la formación de una colonia compuesta de esos domingueños tan laboriosos y emprendedores.

Pero el valor actual de esos terrenos, es precisamente lo que despierta la codicia de los extranjeros; porque en el porvenir llegarán á representar un inmenso capital.

Me consta, porque he visto los estudios y los planos de los ingenieros, que será la legua domingueña atravesada medio á medio por la vía férrea del Ferrocarril del Norte que está en construcción, y esto no tardará mucho en ser una hermosa realidad: tres años á lo sumo.

Cuando estos terrenos estén habitados por el ferrocarril, no valdrán menos de cien colones manzana y hoy, triste es decirlo, quieren cometer el error de venderlos á cinco ó á diez colones á lo sumo, porque estos extranjeros pretenden acaparar nuestras mejores tierras por unas cuantas monedas que ellos mismos absorben luego con su alto comercio ó con el monopolio de la exportación de nuestro café.

Es preciso, don Federico, que pensemos en el porvenir, que por todos los medios que estén á nuestro alcance conservemos algunas tierras para nuestros descendientes, y que no las entreguemos voluntariamente á gentes que no buscan otra cosa que su interés personal, y el aniquilamiento del elemento nacional.

Si estas razones no convencen el ánimo de ustedes, apelo al noble sentimiento domingueño, que consistía hace algún tiempo, en no permitir por ningún medio que sus propiedades pasasen á manos extrañas, mucho menos de extranjeros; y de ahí que pedían hasta 5,000 colones por manzana de café. ¡Ah! si pudiéramos en todo nuestro país despertar ese espíritu de conservación de la propiedad; así como un justo horror al uso y abuso del crédito, quizá podríamos contener la corriente de extrajerismo que nos amenaza.

Empéñese Ud., amigo mío, ya que dichosamente forma parte del Cuerpo Municipal, en que no cometan el error imperdonable de deshacerse voluntariamente de sus valiosas tierras; y si es tanto el afán que tienen de vender, que piensen en otros medios más aparentes, por ejemplo: dividir la legua en lotes de 20 manzanas y distribuir las entre gentes pobres de la localidad, con lo que harán un bien positivo y fomentarán la agricultura en un grado tal, que no habrían bastantes aplausos para Uds. los que se precian de progresistas.

De Ud. afectísimo.

FRANK II.

San José, 2 de agosto de 1904.

IMPORTANCIA FISIOLÓGICA DE LA LUZ

La costumbre de tener cubiertas las ventas con cortinas, lo cual es muy común aun cuando la luz del sol no penetra por ellas, es sencillamente despreciar los principios de fisiología, que nos enseñan cuán importante es para la salud del cuerpo y del espíritu la abundancia de luz. Esto dice "El Diario de Medicina" de Nueva York.

El señor don Santiago Crichton Brown, en estudio sobre "Luz y Salubridad," leído en la conferencia de la Asociación Sanitaria de Manchester y Stalford, con motivo de su jubileo dijo: "He hablado ya de la luz como purificadora de la atmósfera que nos rodea, y de cómo nos libra de ciertos parásitos malignos; ahora quiero recordar que tiene más profundas é íntimas relaciones de naturaleza sanitaria; porque la luz es una condición necesaria para el bienestar físico y moral. Sus efectos físicos tónicos son universalmente reconocidos. Todos los hombres y las mujeres bien organizados

aman la luz, y no solamente á los niños sino á todos, la oscuridad causa un sentimiento de impotente debilidad, peligro y susto.

"Siendo esencial para todas las necesidades y fines de la vida, el surtirse del oxígeno de que depende la existencia; la luz es el estimulante universal que, dando en el ojo, produce actividades funcionales en el cerebro, asociadas con estados emocionales é intelectuales, y se han hecho ya pruebas para distinguir los efectos físicos de sus elementos diferentes y para emplear la luz de colores en el tratamiento de las enfermedades mentales. No puede decirse que dichas pruebas han tenido un verdadero éxito; pero sí es curioso hacer notar que, observadores independientes han llegado á obtener la misma conclusión, y es la que de los rayos azules producen en el cerebro un efecto de depresión y los rayos rojos de excitación. Así por lo menos lo creo yo. Pero cualesquiera que sean los valores terapéuticos de los diferentes rayos de la luz, la blanca luz del cielo es la atmósfera física normal, y las variaciones en su intensidad, probablemente han propagado sus efectos constitucionales."

CRONICA

Don Aristión Jiménez

honrado artesano de Cartago es actualmente objeto de muchas arbitrariedades por parte de las autoridades de aquella localidad. Sería bueno que los superiores llamaran la atención de sus subalternos, á fin de evitar abusos que el iglesismo enseñó á cometer en tiempos pasados.

Entierro

Ayer á las cinco p. m. se verificó, con numeroso acompañamiento, el entierro del honrado artesano don Gregorio Muñoz.

Damos el pésame á su afligida familia, y en especial á nuestro amigo don Elías Muñoz.

Un brazo menos

La familia Quesada, de San Nicolás de Cartago, ha tenido la desgracia de ver desaparecer para siempre á un miembro importante de su familia, quien se llamó Isidoro Quesada.

A la par que su familia, nosotros los republicanos también lamentamos la pérdida de un correligionario nuestro y enviamos á su afligida familia el más sentido pésame.

El coronel

don José Badilla dejó de existir. Sirvió en nuestro ejército mucho tiempo, llegando á ser uno de los militares que conocían mejor la Táctica Militar.

Hoy á las 3 p. m. tendrá verificativo su entierro.

Damos el más sentido pésame á su familia, por la inesperada desgracia que ha tenido.

Obito

Ayer bajó á la tumba la señora Jacoba Cubero.

Damos el pésame á su familia.

Un psicólogo

inglés, Mr. Myers muerto hace dos años, y muy versado en el estudio del misterio, había prometido, *si algo subsistía de él cuando perteneciera á la tierra*, ponerse en comunicación con el mundo de los vivos. La promesa fué hecha de buena fe y hay que tener en cuenta que, en vida, Mr. Myers demostró mucho interés sobre esta materia de la supervivencia de ultra-

LAS HORMAS QUE ANUNCIO y que me anunciarán, son de las mismas formas y estilos que se exhiben hoy en las mejores tiendas de calzado de Nueva York. Basta verlas, como basta también examinar los materiales americanos que es hoy importando. Los CHAROLES y VAQUETAS-CHAROLES son IDEAL por el nombre y por la calidad de ellos. Hay CABRITILLAS y GLASÉS de todos los colores y se seguirá poniendo de moda todo lo americano en el ramo de zapatería. Se venden juegos de HORMAS y ARBOLES para conservar la forma del calzado y á todo el que visite la casa sea cliente ó no, se le obsequiará un modesto ABOTONADOR.

EMILIO ARTAVIA

tumba. El había dicho á sus amigos, "Sabad que, si yo puedo hacer una seña, contad conmigo. Todos mis esfuerzos serán por ponerme en comunicación con nosotros. Creed en mi propósito firme: procuraré resolver el problema cuyo estudio ha ocupado toda mi vida". ahora bien: Mr. Myers murió hace dos años y en todo este tiempo no ha dado el menor signo de vida, si es que así podemos expresarnos. ¡Cuántos esfuerzos no habrá hecho el ilustre muerto por cumplir su palabra!

El Congreso y la "segunda enseñanza"

Varios diputados no optan porque el Gobierno costé la segunda enseñanza. El diputado don Juan B. Quirós, dijo que la Constitución no consigna la segunda enseñanza solo la primera. Agrega que no está porque el Estado haga más abogados, bachilleres, tinterillos, etc.

Se expresa bien de la agricultura, á la cual debían dedicarse principalmente los jóvenes.

Juegos de dado

De manera alarmante se han pagado estos.

Qué hace la policía que no pone remedio á esta desmoralización?

También de gallos hay varias canchas, como se suele decir, en las orillas de la población; donde pululan á diario los vagos, tahures y menores de edad.

El Licenciado

don Camilo Esquivel, ha abierto de nuevo su bufete, donde lo tiene aún el Licenciado don Luis Anderson.

Ha regresado

de San Ramón, el diputado republicano don Rafael Rodríguez.

"El Derecho" lo saluda.

Por moción

del diputado republicano Villalobos, se subvencionó á la filarmónica de San Ramón con 100 colones.

Nos alegramos por los ramonenses.

Tifoidea

Está postrado en cama por esta enfermedad, don Federico Tristán.

Hacemos votos porque mejore pronto.

Un joven

acostumbrado á circular periódicos, solicita la distribución de algún diario por el lado norte.

Para informes, en esta oficina.

Dice "El Día"

que el pan de la panadería "La Josefina está agrio; hago constar al público que jamás he hecho daño ni á "El Día" ni á nadie. Que el pan está agrio, es falso, y para probarlo, regalo cien colones al que me presente un pan de "La Josefina" que esté agrio; entiéndase que ha de ser tomado en la misma panadería y delante de mí.

Hago esto para que las personas sensatas me ayuden á compadecer al autor de la noticia; pues creo que no merece otra cosa quien daña sin motivo y sin razón.

Puedo asegurar que nunca el pan de "La Josefina" ha estado tan bueno como ahora, por tener desde hace próximamente un mes, harinas de primera, y levaduras reformadas por mí, que me han dado muy buen resultado, justamente contra todo agrio, pues son renovadas diariamente.

ALBERTO ODIO.

Verdaderamente espléndido

é interesante resultó el último número de MERCURIO, Revista Comecial,

Ibero Americana que acaba de publicarse.

Su texto va firmado por ilustradas y competentes firmas desarrollando temas tan interesantes como podrá apreciarse por el siguiente

SUMARIO:

El aislamiento entre la América del Norte y la América del Sur, E. R.—La evolución del socialismo, E. Sans Escartón.—Los alcoholes ante la opinión y la prensa, Eduardo Vicente.—España y Rusia, S. Muguercu La Hulla, G. Martínez Sierra.—El Granizo, "Els Velles", El Comercio, José Puigdollers y Maciá. VII Congreso Agrícola Catalán-Balear, José Zulueta.—Exposición regional de Córdoba, C. R. J.—Escuela Naval de Comercio.—Propaganda Comercial.—El nuevo Presidente de la República Argentina.—La Voluntad, Tomás Carretero.—Crónica Española, Salvador Canals.—Crónica Argentina, R. Monner Sans.—Crónica Internacional, S. Pérez Triana.—Notas de América.—Noticias generales.—Sección Financiera, A. C.

Profusión de grabados de actualidad adornan su texto, y en su sección de anuncios, se revela una dirección verdaderamente artística, así por la disposición de los mismos, como por los originales que inserta.

Acompaña, además, el número que nos ocupa, un hermoso cartel del laureado artista, Sr. Graner, tirado á varias tintas.

No hay verdadera bondad sin resignación.

Las ideas son caudales que no tienen interés sino en manos del talento.—Rivarol.

Comunicados

De Cartago

Carta abierta

Señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación y Policía. San José.

Con sentimientos de la más alta consideración y respeto, ante usted, vengo á exponer lo siguiente:

Si bien es cierto que yo militara como soldado en las filas de un partido político adverso al que todavía lleva por lema "Partido Nacional," eso no implica delito alguno para que el primer Agente de Policía de esta provincia, abusando de su autoridad, trate de vejarme con órdenes y disposiciones que fielmente he procurado cumplir dada la actitud hostil de dicho señor, hacia nosotros sus desidentes.

En mi carácter de ciudadano honrado y trabajador, y para bienestar y tranquilidad de mi vida en cualquier esfera considerada, he tenido por máximas el respeto y la obediencia á las autoridades, cuyas órdenes acataré siempre que estén en la norma de lo justo, ó hayan sido impartidas sin ningún colorido político. De aquí que hoy me vea en el caso de protestar, ante el señor Ministro del Ramo, contra las arbitrariedades de un mandatario tirante con los pobres, venal y frágil con sus amigos y los ricos.

Tal conducta, señor Ministro, desdice mucho de la honorabilidad que todo empleado debe imprimir en sus actos, sea cual fuese la categoría del puesto que desempeña.

Nuestro Agente Principal de Policía, dió hace días una orden referente al aseo de calles y encalado de casas; más, respecto de mi ordeno que, amén de lo dispuesto, debía empañetar y cuchar una pared por parecerle de mal aspecto al ornato de la Iglesia de "Soledad", sin fijarse en que, si de eso se tratase, la orden debía principiar entonces por el dueño de la casa situada al N. E. y á muy poca distancia del referido templo á que ésta sirve de adfesio, y á la población en general.

Podrá dicho funcionario exigir el arreglo de un edificio sin acabarse de construir? Imposible, pues eso equivaldría á repellar y pintar los muros de la parroquia todavía in statu quo.

Por lo expuesto, verá el señor Ministro del Ramo cuán errado ó falto de juicio anda el Agente Principal de Policía de aquí, al emitir órdenes que por extravagantes que son, jamás podrá dárselos cumplimiento.

Sírvase el señor Secretario resolver lo que á bien tenga á este respecto, y permitame la honra de suscribirme su muy atto. y S. S.

ARISTIÓN JIMÉNEZ.

Cartago, 4 de Agosto de 1904.

Sitiado por lobos

De Lemberg (Austria) anuncian que un soldado de la plaza, fuerte de Przemys, acaba de resultar el héroe de una aventura de la que seguramente guardará memoria por mucho tiempo.

Hallábase nuestro hombre de plantón á la entrada de la fortaleza, cuando el general comandante de la plaza, llamándole, le encargó fuera á llevar un pliego, conteniendo documentos de grandísimo interés, al comandante de uno de los fuertes destacados. Éran las seis de la mañana y la obscuridad envolvía aún los campos cubiertos de nieve.

El mensajero había dejado ya algún tanto lejos la batería última de la plaza, cuando de pronto vió surgir de una hondonada una bandada de lobos de relucientes ojos, que visiblemente se disponían á embestirlo.

Por fortuna, el soldado era un excelente gimnasta; al ver el peligro que corría, se encaramó á un árbol con la ligereza de una ardilla, y allí se estuvo, libre ya de que pudieran darle alcance los feroces carnívoros.

Los lobos, hambrientos y rabiosos rodearon el árbol, sitiando al soldado.

En vano el desgraciado pidió socorro con toda la fuerza de sus pulmones. Sólo le contestaba el eco, que reproducían simultáneamente los feroces aullidos de sus sitiadores.

Levantose el día, y las horas se deslizaban horriblemente lentas.

En fin, el general de Przemys, se inquietó porque no hubiera regresado el mensajero. El Comandante envió una patrulla para que diera una batida en toda la zona militar de Przemysl, y entonces fué cuando se descubrió la situación del pobre soldado, quieto en la copa del árbol y rodeado por los lobos.

La patrulla hizo algunos disparos ahuyentando á los lobos, de los que quedaron muertos algunos sobre la nieve.

El mensajero pudo, al fin, abandonar su forzoso refugio, medio helado, pero contento de haber podido escapar con bien del gran peligro que acababa de correr.

Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT C.º empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez. Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET,

NEWYORK, N. Y. U. S. A.

"LA ESTRELLA"

GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR

DIRECCION.—Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25 Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas del arga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.

Pídase la tarifa de precios

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al DIRECTOR del establecimiento SAN JOSE, 10 de Enero de 1904.

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana que termina el día 7 de Agosto de 1904.

Salidas

Table with 3 columns: Ship Name, Destination, and Day. Includes Baker, Wilson, Bucman, Appomatox, Brewster, Mount Vernon, Belvernon.

FABRICA DE VELAS

"LA JOSEFINA"

Con el objeto de favorecer á los consumidores de velas de CALIDAD SUPERIOR que se fabrican iguales á las importadas de la afamada marca Price, de Londres, se ha dispuesto bajar el precio á C7.75 por cajas de 25 libras netas á granel, y á C7.00 en paquete.

Los clases corrientes continuar al mismo precio de C7.00 por todo tamaño.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en barutura todo lo que es posible en esta época.

San José, 27 de Enero de 1904.

